

～「支え合い・高め合い・学びあう」学校の創造～

# 矢渕中学校通信

～なかまとともに探究し、自己を高める生徒の育成～

R6. 9. 19 (木)

NO.6

【矢渕中学校 発行】

## 主体的・対話的で深い学びへ

～シリーズ「学びの履歴」～

<一人残らず学びの権利を実現する>

9月12日(木)第2回公開授業研究会がおこなわれました。本校では年間3回の公開授業研究会を中心に「主体的に学び、安心できる仲間づくりをすすめる～グループ活動・効果的なICTの活用～」を研修テーマに“主体的・対話的で深い学び”の授業づくり、そして、「質と平等の同時追求」によって、生徒の学びの質を高めるための研修をおこなっています。



公開授業(2年2組)

当日は町内外幼小中学校からも来校していただき、また、講師として齋藤智哉(國學院大学)教授を招聘し、子どもたちの学びの様子から、課題や成長について協議を深め、今後の矢渕中学校の授業改善につながる協議会を持つことができました。



研究協議会

この日は2年2組音楽『合唱曲 あなたへ』の授業公開でした。この曲は、「混声のための合唱組曲『時の女神』』という7曲からなる長い曲の第7曲目、つまり最後の部分にあたる曲です。

合唱する上で大切な「発声」。“合唱に合う発声を見つけよう”という授業者の言葉から授業がはじまりました。ゲーム的要素を取り入れた発声練習からはじまり、各パートによる“サビ”の部分の練習へと授業は展開されていきました。

3つのパートの歌声がきれいに重なる場面もあり、文化祭に向け完成度を高めていってほしいと思います。

## 「実力・確認テスト」実施 ～自らの“理解度”を把握する機会に～

夏休み明けの9月上旬、実力テスト(3年生)・確認テスト(1～2年生)をおこないました。3年生にとっては「高等学校入学者選抜」にむけての対策、1～2年生にとっては1学期の学習内容を中心に既習内容の理解度を把握する機会となりました。

今回のテストを通して見えてきた自分自身の「成果」や「課題」をしっかりと把握し、今後の授業や家庭学習への取り組みに活かしていってほしいと思います。

## 通学路合同点検 ～関係機関との連携を通して～



9月11日(水)、学校・教育委員会・各道路管理者・警察による通学路合同点検がおこなわれました。

通学路合同点検は、H24年に京都府亀岡市で発生した小学生等の死傷事故を契機に3省庁(文科省・国交省・警察庁)連携による交通安全対策の取組の一環として実施されているものです。

本校からも、「矢渕中交差点付近」をはじめ、通学路7カ所の安全対策を要望してきましたが、この日は現状の確認と対策について関係機関と点検・協議をおこないました。通学路の安全が確保されるよう、引き続き、対応していきます。



関係機関と点検・協議

# 「体育祭」にむけて

## 体育祭スローガン

「暑い厳しいって!!

でも絶対盛りあがっちゃうっちゃん!!」

9月21日(土)開催の「体育祭」に向け、練習や準備が佳境をむかえています。

「体育祭企画委員会」からの提案をもとに、7月から活動がスタートした体育祭の取組。この取組・活動の中心を担ってくれているのが『体育祭実行委員会(生徒による編成)』のメンバーです。

スローガンの決定や夏休みの活動、そして、2学期からの全体練習に向けての打ち合わせなど、活動は多岐にわたりますが、メンバー全員が責任感を持ち、取り組んでくれています。

体育祭まであと2日。スローガンにある『盛りあがり』を来場いただくすべてのみなさんと共有できるような、そんな体育祭にしていってほしいと思います。



チーム練習



全校練習

## “一体感”がうまれる・感じられる体育祭に!

9月9日(月)、はじめての全体練習がおこなわれ、実行委員長から、今年度体育祭のスローガンが発表されました。発表を受け、「スローガンのキーワードは“盛りあがる”。それは、練習時の一瞬一瞬や体育祭当日の会場が一体感に包まれるということ。これから2週間の練習を通して、一体感がうまれる・感じられる体育祭にしよう!」と生徒に伝えました。

今年も各学年の100m走やチーム選抜による「タイヤ引きリレー」「台風の目」などがおこなわれます。なかでも時間を割いて練習してきたのが「大縄跳び」。

リーダーの「せ~の」の合図で跳び始めますが、全員の呼吸がなかなか合わず、苦勞している姿が見られました。それでも練習を重ねるうちに、チームワークが高まり、好記録を期待できる雰囲気が出てきています。全校リレーや全校ダンス、クラブ対応リレーなどとともに、生徒の奮闘する姿に応援をよろしくお願いいたします。



今月の予定

- 1日(火) 後期生徒会役員選挙
- 2日(水) ~ 7日(月) 部活動停止 [中間テストのため]
- 7日(月) ~ 8日(火) 中間テスト
- 10日(木) 地域に学ぶ [1年生] ・学校運営協議会
- 11日(金) 思春期講演会 [2年生]
- 16日(水) 生徒総会・後期生徒会役員任命式
- 23日(水) 物語ライブ [1年生]
- 24日(木) 地域に学ぶ [1年生]
- 26日(土) 熊野市・南牟婁郡地区新人戦 [予備日: 27日(日)]



体育祭関係

- ★日時: 9月21日(土) 午前8時30分より [雨天順延]      ★会場: 本校グラウンド
- ※体育祭開催の有無については、当日午前6時に決定し、<延期の場合>はマチコミメールにて連絡します。
- ※駐車場は [本校グラウンド] [河川敷(21日~23日のみ)] [ふるさと歴史館駐車場] となっています。駐車スペースに限りがありますので、できるだけ乗り合わせをお願いします。
- ※育友会種目「綱引き」への多数の参加をよろしくお願いいたします。(80人予定)